

Le village disparu de Landweiler

Les différents droits d'usages sur les bans de Müheviller, Landweiler ou Kirschbach reviennent régulièrement à l'ordre du jour dans divers documents ou comptes jusqu'au début du XVIIIe siècle. Il s'agit là d'anciens villages, mentionnés dès le début du Moyen Age, mais complètement disparus depuis. C'est ainsi que l'ancien ban de Landweiler fut revendiqué en 1711 par les habitants de Bining, qui s'unirent plus tard à ceux de Rohrbach, Achen et Gros-Réderching pour protester contre le droit de pâturage de M. Maurice pour ses 150 moutons du Welschhof sur ce ban.

Landweiler était apparemment un gros village situé sur le versant entre les fermes actuelles de Mohrenhof et Bombacherhof, à l'ouest du ban de Bining. Peut-être pas très loin de la voie romaine qui arrivait de Schmittviller. Il fut probablement détruit dès le XIVe siècle, en tout cas il n'est plus mentionné en 1593.

Mais son existence est confirmée par le procès-verbal d'abornement d'Achen en 1726 :

«...l'ancien ban de Landweiller est situé, si vrai que suivant qu'il nous a été remarqué, les vestiges du village de Landweiller actuellement ruiné subsistent encore, d'où il résulte que les prétendues bornes ne font point séparation du ban de Bening d'avec celui de Singling, puisque celui de Landweiller est intermédiaire et attenant à celui de Singling... ».

Ces vestiges sont constitués par les 'Stemmächer', ces gros tas de pierres amoncelées sous des lignes de haies. On en parlait encore souvent dans les années 1950 ou 60 et

les gens de Bining allaient s'y approvisionner à l'occasion de leurs constructions de murettes ou d'allées.

Les Wagner du Mohrenhof y ont découvert à plusieurs reprises d'évidents vestiges de fondations de murs au cours de leurs labours.

Il y avait aussi plusieurs fontaines captées, à l'eau fraîche et pure, comme le 'vatterbrunnen', au lieu-dit 'Berstersch'.

